



LA LINTERNA

Rasgos biográficos de los servidores de la Patria y la Sociedad

ADMINISTRACIÓN

127 — Calle 25 de Mayo — 127

NUMERO ATRASADO.... \$ 0.30

MONTEVIDEO.—Junio de 1900

Sección biografías

Tomás Howard

SU NOBLEZA SOCIAL

Descuella por su importancia, actuación en el país, habiéndose granjeado por su valer moral y autoridad indiscutible como prenda de honorabilidad el más elevado concepto de estimación, respecto y distinción. Así el estimable caballero con cuyo nombre honramos el título de nuestro *Bosquejo* ha dejado bien acreditada toda esa autoridad de valer con que le ha discernido la principal sociedad del país.

Jefe de una dignísima familia el señor Howard ha abierto sus puertas á todas las nobles iniciativas y estímulos que honran al país, á la sociedad y dignifican y llenan de aureola un nombre. Así no existe obra buena de la sociedad para mitigar males ajenos, ó hacer progresar el espíritu y buen nombre de nuestro país ante el extranjero que no lleve ligado el nombre de la excelente familia de Howard.

Monseñor Eusebio de León

Digno de admiración es el prelado ilustre con cuyo nombre nos sirve de título á este bosquejo.

Ha prestado á su patria y á la

Iglesia Católica los más grandes servicios de *esos que no se olvidan nunca*.

Es un completo orador, de esos cuyas palabras penetran en el alma, para luego gravarse en el corazón como recuerdo obediente á la autoridad de Dios.

Infatigable apostol de la verddad y la justicia, sus trabajos teologales como su misión nobilísima de inculcar el sentimiento por la patria en el corazón del ciudadano, han tenido admiración por parte del pueblo.

Augusto Magdalena

Nuestra misión dedicada á enaltecer las personalidades que en su noble ejercicio de funcionarios públicos ó servidores de la sociedad han contribuido á práctico el altruista ideal del triunfo de las instituciones nacionales contribuyendo con su noble caudal de preparación ó intelectualidad, á servir los verdaderos y legítimos intereses del país y de la sociedad, encuadradas en su engrandecimiento, bienestar y progreso.

Así el ciudadano patriota, con cuyo nombre venimos á honrar esta página ocupa en la actualidad el honroso cargo de Oficial Mayor del Ministerio de Hacienda, siendo querido y apreciado por su buen corazón y sus sentimientos nobles.

Coronel Ignacio Bazzano

Este apreciable y distinguido militar, que actualmente ocupa la Comandancia General de Marina por decreto del Superior Gobierno le ha confiado la actividad de dicho cargo.

Como hombre político y de sano criterio, ha merecido distinciones, para ocupar los más altos puestos de la administración militar, por la bondad de sus principios y su sano criterio.

Como militar, y Jefe, se ha ganado siempre el aprecio y estimación de sus subordinados, por sus altas cualidades personales—y su moralidad revelante en el trato cotidiano de sus buenos servidores.

Antonio Pereira

A bosquejar aunqué brevemente, la silueta, moral de los laboriosos y rectos compatriotas, no hacemos un deber, en mensionar la de don Antonio Pereira uno de los corazones más nobles, por sus rasgos humanitarios, ayuda al pobre, que llega hasta el en demanda de auxilio. Para proteger y ayudar á la pobreza contribuye al sostentimiento de las sociedades de Beneficencia Pública, y ayuda al pobre, protegiéndole en todo lo que puede con ese cariño de las grandes almas.

Quisiéramos hacer una biografía completa pero la falta de datos nos lo impide.

Coronel Márquez

Si la cualidad ostensible en el ciudadano de virtualidad, rectitud y probidad, han sido una norma de conducta que ha guiado sus actos en la vida, creemos que al apreciarla no se debe tener presente las creencias individuales, ya en la religión, política ó nacionalidad. Enaltecemos la corrección de los actos del ciudadano, y, al mismo tiempo, presentamos como

estímulo á las generaciones venideras al leal servidor, que ha hecho en su carrera un noble procedente, en el irreprochable desempeño de su cometido, como la hacemos hoy en el servidor de la Patria Coronel Márquez cuya vida pública abarca todos los sentimientos y juicios que proceden á estas líneas.

Francisco Fiorito

Nuestras ideas de justicia distributiva y estricta, alcanzan al caballero, con cuyo nombre encabezamos este corto bosquejo.

El señor Fiorito ha elevado ya el verdadero concepto del patriotismo por su colaboración en todos los asuntos públicos de trascendental importancia.

Actualmente hállase investido con el cargo de Representante en la actual Legislatura, cargo que representa con altura y patriotismo.

Lamentamos no poder estendernos, por no tener datos de su biografía solo revelamos la bondad de sus sentimientos nobles y su acción en pró de los grandes intereses de la patria.

Coronel Zoilo Pereira

JEFE DEL BATALLÓN 3.^o DE CAZADORES

Es uno de los buenos militares servidores del país con que cuenta el Ejército Nacional, habiendo corregido toda mala organización, introduciendo brillantes reformas y captándose el aprecio, la consideración y respetuoso cariño de todos sus subordinados por sus altas cualidad personales y su moralidad relevantes en el trato cuitidiano de sus buenos servidores.

Así es la reorganización del ejército sobre la base de la moral y la instrucción, haciendo nobles ciudadanos, del soldado, que mañana al volver de sus hogares, lleven la noción más perfecta y respetuosa de lo que es el sacrificio por la patria, prontos á volver á empuñar el fusil para defender su suelo de todo poder extranjero.

Antonio González Roca

González Roca, nació en Mercedes el año 1842; siguiendo la carrera del comercio, con brillo. En el año 1860, fue nombrado oficial 1.^o de la Jefatura de Soriano; en 1863, auxiliar de la Jefatura hasta la entrega de la plaza General Flores en el año 1867; en 1878, Representante por San José, y después Jefe Político del mismo departamento; en Febrero de 1897, miembro del Consejo de Estado.—Invadió con 75 ciudadanos en las playas del Areval Grande y peleó en Perseverano.

Así el ciudadano patriota con cuyo nombre venimos á honrar esta página, ha servido desde las ramas administrativas aquellos grandes intereses, y en todos ha contribuido con su noble ejercicio á hacer práctico el sublime ideal del engrandecimiento de su patria. Investido en la actualidad con el alto cargo de Representante en la Legislatura Nacional, el distinguido ciudadano llegará á hacer más prácticos sus ideales altruistas, que son los de los buenos ciudadanos que aman devotas á su patria.

Dr. Joaquín de Salteráin

Este distinguido oculista con el concurso de su vasta inteligencia médica, ha realizado verdaderos servicios en su ciencia predilecta como la de devolver el precioso órgano de la vista al infeliz que la ha perdido casi: ejerciendo su misión y sagrado apostolado con esa abnegación propia de seres privilegiados, que iluminados por la providencia, siembran de bondades el camino de la vida.

Dotado de cualidades nobilísimas de vasta ilustración, bondad y sabiduría, aquel estimable ciudadano ha ejercido en su patria los más elevados cargos públicos, en los que ha dejado la huella irrecedible de su carácter elevado, granjeándose el respeto y estimación por sus correctos procedimientos.

Ministro de Estado, notable facultativo y literato distinguido, en

la vida social é intelectual su nombre es considerado como de inestimable valor.

Coronel Pedemonte

Enaltecemos la corrección de los actos del ciudadano y, al mismo tiempo, presentamos como estímulo á las generaciones venideras al leal servidor, que ha hecho en su carrera un noble procedente, en el irreprochable desempeño de su cometido, como la hacemos hoy en el servidor de la Patria Coronel Pedemonte cuya vida abarca todos los sentimientos y juicios que proceden á este bosquejo.

Jefe de la Policía de Seguridad por reciente nombramiento del Superior Gobierno, el Coronel Pedemonte no dejará jamás de merecer el aplauso del público y del Gobierno que le distingue con tan alto puesto.

Antonio Sanguinetti

Describimos algunos de los buenos servicios prestados á la Sociedad por el joven funcionario, de la ley que tan brillantemente ha comenzado su carrera.

Escribiente adjunto, Noviembre 10 de 1886: titular Julio 6 de 1887: oficial inspector, Marzo 24 de 1890: oficial de primera clase de investigaciones, Febrero 27 de 1894; subcomisario (en comisión), Marzo 31 de 1894; id. id. titular, Mayo 15 de 1894; comisario seccional Noviembre 27 de 1895, continuando hasta hoy.

Actualmente es comisario de la 3.^a sección, al cual ha sido trasladado recientemente siendo este nombramiento bien recibido por parte del vacindario, que lo aprecian en su justo valer.

Recordamos que durante su desempeño de oficial inspector de la 2.^a sección de policía—en el año 1894—demostró el joven Sanguinetti su buen temple y su serenidad ante el peligro, hecho que recordarán todo aquel que le vió corriendo tras de un hombre, por la calle Sarandí que

acababa de sepultarle un puñal en el vientre, y que pudiendo dispararle el arma que llevaba amartillada se obtuvo á ello, por no herir, á un inocente—hasta que le dió alcance en Sarandí y Cerro—sin haber echo uso uso de sus armas.

Este rasgo le valió el aprecio de sus superiores; y la confianza que hoy tienen en él.

Hechos de esta naturaleza son dignos de mencionarlos.

Urta y Roca

JEFE DEL CORRALÓN MUNICIPAL

Nuestra misión delicada á enaltecer las personalidades que en su noble ejercicio de funcionarios públicos ó servidores de la sociedad han contribuido á práctico el altruista ideal del triunfo de las instituciones nacionales contribuyendo con su noble caudal de preparación ó intelectualidad, á servir los verdaderos y lejítimos intereses del país y de la sociedad, encuadradas en su engrandecimiento, bienestar y progreso.

Así el ciudadano patriota, con cuyo nombre venimos á honrar esta página ocupa en la actualidad el honroso cargo de Jefe del Corralón Municipal puesto que desempeño correctamente granjeándose las simpatías de cuando le tratan por la bondad de su proceder para con todos.—Es un digno funcionario que merece la distinción que la sociedad diaria le tributa.

General don Salvador Tajes

El honorabilísimo militar y funcionario público, con cuyo nombre honramos este boceto, ha desempeñado en su Patria encumbrados puestos públicos, granjeándose en todos ellos las mayores simpatías y respeto á la consideración pública, por la integridad, inteligencia y civismo conqué ha sabido desempeñarse, recibiendo como una justísima compensación á tanto noble proceder mil plácemes de sus conciudadanos, qse ha de conservar en el archivo de sus nobles satisfacciones personales.

Siendo electo á cenador, por ser el primer suplente, renunció dicho puesto. Eso demuestra en el honorabilísimo militar, su modestia intachable, y la bondad de su gran patriotismo y savias ideas.

Antonio Cotelo

Este inteligente y estimado joven tenedor de libros de la Fábrica Nacional de la Viuda Rizzardini é hijo, merece los elogios que le tributamos por sus bellos dotes personales.

Cumplidor de su deber, laborioso, honrado, es querido por todo el que le trate por su corazón noble y sus sentimientos sanos. Debido á su talento, honestidad y honradez desempeña la función de Gerente de dicha fábrica con acierto y beneplácito de sus dueños que lo estiman en lo que vale.

Sirvan estas líneas de satisfacción á sus virtudes.

Dr. Antonio Carvalho Lerena

Es un representante notable del foro uruguayo, ese ilustradísimo ciudadano que en la vida social é intelectual ha dado relevantes pruebas de poseer condiciones de notoria virtud y sentimientos del más elevado altruismo, por cuyas cualidades de intelectualidad brillantísimas ocupa en el seno de la sociedad un puesto eminente, que solo se discierne á los que han llevado con altuua su apostolado, haciendo de la ciencia no una mercadería, sino una senda de virtudes, noblezas y elevación para servir los verdaderos intereses de la sociedad, con ostensible altura de miras y sentimientos, y siendo considerada como autorizadísima su opinión, en la cátedra del foro y del saber.

S. S. Ilma. Dr. Mariano Soler

Honra la página de este diario, ol nombre del doctor Soler, Arzobispo de Montevideo.

Su gran talento, su ilustración han producido las más magníficas

obras que se hayan escrito en la república.

En sus largos viajes, ha enriquecido su talento para bien de nuestra Iglesia, dejando el nombre de nuestra patria, bien colocado en las naciones extranjeras sus sabios consejos que ofrece al público católico, es el bienestar de nuestra patria, fomentando la idea sublime de la caridad, en el corazón de sus oyentes.

Revestido con la más alta categoría de la Iglesia Católica Uruguaya, su apostolado ha sido una continua senda de bondades, lenitivas y obras virtuosas y santas, para mitigar los dolores ajenos; colmándole tantos seres agradecidos, con las mayores bendiciones.

Doctor Antonio Rovira

El magistrado de la ley con cuyo nombre honramos esta página ha contribuído en su vida labiosa á hacer práctico el correctivo eficiente que se debe merecer, el que delinque y ofenda la sociedad con hechos punibles, aplicando con severidad y justicia, contribuyendo á la rejeneración individual del delinquiente que puede prestar servicios á la sociedad en su labor ó oficio una vez purgadas sus faltas.

Y han de elevarse más en la administración nacional los rasgos de ilustración al frente de funciones superiores en las que depondrá sus mejores conocimientos jurídico criminalistas.

Tales son brevemente bosquejadas las cualidades del ilustrado ciudadano doctor Antonio Rovira, juez correccional.

Sección comercio

Enrique Menine

Este apreciable industrial propietario de la acreditada fábrica de licores, que hoy por hoy, es la única

que sobresale por la buena e higié-nica calidad de sus excelentes bebi-das, es un completo caballero en toda la extensión de la palabra.

En su fino trato, deja ver un co-razón noble y generoso, como li-corista nada tiene que invidiar á los demás, pues es arto conocido que sus licores son los más busca-dos, y talvez los únicos que no con-tienen materias nocivas, que perju-diquen en lo más mínimo, á los que hacen uso de ellos.

Hácese imprescindible hacer resal-tar los buenos productos con los que tienen mayor aceptación por estar preparados con toda bondad.—En esto sentido se encuentra la gran fábrica del señor Menine, sita en la calle don Juan Yakson, frente al Asilo de Huérfanos, que con toda justicia elogiamos, y recomendamos al público en general, exija siem-pre las marcas del señor Menine, que por si solas se recomiendan.

ENFERMEDADES DE INVIERNO

Y la gran fábrica Nacional de viu-da e hijos de Rizzardini—Fábrí-ca Nacional á Vapor, estableci-da en el año 1872.

REUMATISMO—Se curan los más fuertes con el chocolate Rizzardini recomendado por los médicos.

TRANCAZO—Desaparece bebiendo la primera taza de Chocolate Riz-zardini condimentado con sustan-cias de primera calidad.

RESFRIADOS—Cura rápida con el Chocolate de Rizzardini el mejor sudorífico.

SABAÑONES—Desaparecen toman-do el Chocolate de Rizzardini.

Ahora que llega el invierno, con sus heladas y sus fríos, no debe de faltar en ninguna casa el renom-brado Chocolate de Rizzardini pues es la mejor estación, para servirse de ese artículo, cuyas bondades re-comiendan la mayoría de los médi-cos, contra los resfriados, trancazo, y otras enfermedades que acarrea esta estación.

No olvidarse de pedir la marca de chocolate Rizzardini—elaborado en su fábrica calle General Ron-deau N.o 41.

Las grandes panaderías mecánicas a vapor

«LA ALSACIANA»

DE BARBENES Y OTONELLO

Publicamos el certificado espe-dido por el doctor don G. Honoré á favor de este establecimiento cu-yá elaboración de pan, recomienda al público por su higiene, *hecho aquí:*

Señor Director: La Panadería *La Alsaciana*, se diferencia sobre las demás de su clase en que se mantiene un aseo poco común y que posee dos máquinas de amasar una á cilindro modelo usual y otra á paletas y una fracionadora dismi-nuyendo por el hecho la mayor parte de las manipulaciones de la masa, es decir las operaciones que más repugnan al consumidor.

Es cuanto tengo que informar,

Gabriel Honoré.

Marzo 27 de 1,900.

Apruébase el informe que antece-de y dese vista de él al interesado, y fecho archívese.

Baysé
Secretario.

E. Figari
Director.

La Especial

Para las grandes fiestas de Cor-pus Christi prepara el señor A. Cuppini sus más exquisitas es-pecialidades, como ser: los renom-brados fideos fabricación especial.

«USO NÁPOLES» cuyo sabor nada deja que desear á los que allí se fabrican.

Elaboración á la Bolognesa, Ca-ppeletti.

TALLARINES, moñas y talla-rines de angel—para enfermos. Ravioles á la Genovesa única en prepararlos con su lejítimo gusto.

Infinidad de pastas por su mu-chas variedad no podemos enumera-r.

Para los días de San Juan y San Pedro el amigo Cuppini pone al público todas sus confecciones elab-oradas en el día, siendo sus in-gredientes de primera calidad.

Recomendamos con gusto esta importante fábrica que está situa-da en la calle Soriano núm. 21. —Montevideo.

Baselli y su arte

El joven Alejandro Baselly, es el fotógrafo más estimado por nuestra sociedad.

Es un verdadero artista, que hace innovaciones día á dia y cuyo taller se acredita cada vez más.

Al recomendarle al público, fundo esa recomendación en la modi-cidad de sus precios, y en los ex-celentes retratos que de su taller sa-len.

Su especialidad es en retratos de niños, grupos sea cualquiera el número de personas sobre el carbón, porcelana, inalterables, á lapiz y óleo. Precios sin compe-tencia.—100 San José 100.

FONOGRAFOS

LOS ULTIMOS MODELOS

El señor don Domingo Restano, ha recibido recientemente una colección de fonógrafos que pone en venta á precios sumamente mó-di- cos.

Nuestra sociedad elegante luce sus alhajas y no dudamos nunca ni nos equívocamos cuando una de nuestras bellas *Guapitas* lucen esas preciosas joyas y, decimos: esa, es de lo de Restano.

En sus Joyerías de la calle 18 de Julio núm. 106 y sucursal la misma, núm. 136 hay un surtido de alhajas preciosas á precios ba-jísimos regalando un reloj á todo aquel que gaste 10 pesos relojitos de oro para señora á 8 pesos de y de acero á 2.80.